

Wissen vermitteln und begeistern

Marsberger Bürgerpreis geht an Gäste- und Wanderführer

VON KRISTIN SENS

Marsberg – Die Gäste- und Wanderführer sind in diesem Jahr die Empfänger des Marsberger Bürgerpreises. Normalerweise erfolgt die Verleihung während des Neujahrsempfangs der Stadt, der auch in diesem Jahr wegen Corona ausfiel. Nun fand die Übergabe des Preises im Rahmen der Ratsversammlung statt.

Bürgermeister Thomas Schröder begründete die Wahl so: „Sie (re-)präsentieren unsere Stadt und die Region von ihrer schönsten Seite als Gastgeber und sind Markenbotschafter für die Wanderregion Marsberg. Sie begeistern Menschen für die Naturbesonderheiten und die Kulturgeschichte der Region mit informativen und attraktiven Angeboten. Sie sind Partner für die erlebnisorientierte Umweltbildung und vermitteln Wissen in den Bereichen Klimaschutz, Natur, Kultur und Geschichte. Sie stecken viel Zeit und Engagement in die Vorbereitung, Ausarbeitung, Gestaltung und Durchführung ihrer Wanderungen und ihrer Angebote, teilweise unterstützt durch die zugehörigen Vereine. Insbesondere im Rahmen der Marsberger Wanderwoche bieten sie immer wieder ein vielseitiges Programm. Sie teilen mit uns ihr ‚Insiderwissen‘ und zeigen uns, was unsere Region zu bieten hat.



Mit dem Marsberger Bürgerpreis wurden im Rahmen der Ratssitzung alle Gäste- und Wanderführer der Stadt geehrt. Stellvertretend nahmen Pokal und Urkunde (v.l.) Gerd Rosenkranz und Bernhard Röllecke aus den Händen des Bürgermeisters entgegen.

FOTO: KRISTIN SENS

„Nur was man kennt, kann man auch schützen.“

Gerd Rosenkranz
Wanderführer

Jede und jeder hat seinen Themenschwerpunkt und weiß auf seinem Gebiet viel zu erzählen. All dies tun sie ehrenamtlich und über das ganze Jahr hinweg.“

Exkursionen und Führungen werden in Marsberg bereits seit Langem ehrenamtlich angeboten. Über die Jahre ist das Angebot stetig ausgebaut worden, hat die Zahl der Wanderführer zugenommen. Inzwischen sind es, laut Stadtmarketing, weit über 30

Personen – die vielen Helfer im Hintergrund, die zum Beispiel bei Wanderungen Verpflegungsstationen organisieren, gar nicht mitgerechnet. Die Marsberger Wanderwoche, welche seit 2011 jährlich im Herbst stattfindet – und nach Auffassung Schröders in ihrer Form ziemlich einzigartig ist – hat sich mittlerweile fest etabliert.

Viele der Gäste- und Wanderführer haben sich in Eigeninitiative fortgebildet und sind derweil als Geopark-, Natur- und Landschaftsführer oder als Gästewanderführer zertifiziert. Stellvertretend für sie alle nahmen Gerd Rosenkranz, der nach Aussage des Bürgermeisters bislang die meisten Wanderungen

bei der Wanderwoche durchgeführt hat, und Bernhard Röllecke vom EGV Essentho als „dienstältester Wanderführer“, so Schröder, den Pokal – das silberne „A“ aus Marsbergs Stadtwappen – und die Urkunde entgegen.

Gerd Rosenkranz erläuterte die Intention seines Engagements so: „Nur was man kennt, kann man auch schützen.“ Die Führungen seien in mehrfacher Hinsicht eine Bereicherung, denn sie lockten auch neue Gäste nach Marsberg.

Wanderwoche

Der Termin für die Marsberger Wanderwoche steht im Übrigen auch schon fest: vom 14. bis 21. September.